

**Gemeinsames Kommuniqué
über den offiziellen Freundschaftsbesuch
einer Partei- und Staatsdelegation
der Deutschen Demokratischen Republik
in der Volksrepublik Moçambique**

Auf Einladung des Präsidenten der Partei der FRELIMO und Präsidenten der Volksrepublik Moçambique, Samora Moises Machel, weilte eine Partei- und Staatsdelegation der Deutschen Demokratischen Republik unter Leitung des Generalsekretärs des Zentralkomitees der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands und Vorsitzenden des Staatsrates der Deutschen Demokratischen Republik, Erich Honecker, vom 22. bis 24. Februar 1979 zu einem offiziellen Freundschaftsbesuch in der Volksrepublik Moçambique.

Die Genossen Erich Honecker und Samora Moises Machel führten einen ausführlichen Meinungs- und Erfahrungsaustausch über die Entwicklung ihrer Länder. Sie erörterten die internationale Lage und berieten über die weitere Gestaltung der Beziehungen zwischen der Deutschen Demokratischen Republik und der Volksrepublik Moçambique, die von antiimperialistischer Solidarität, fester Freundschaft und kameradschaftlicher Zusammenarbeit geprägt sind und auf den Prinzipien des Marxismus-Leninismus und des proletarischen Internationalismus beruhen. Die Gespräche fanden in einer herzlichen Atmosphäre des gegenseitigen Vertrauens, der Kameradschaftlichkeit und politischen Übereinstimmung statt.

An den Gesprächen und Verhandlungen nahmen teil:

für die Seite der Deutschen Demokratischen Republik:

Willi Stoph, Mitglied des Politbüros des Zentralkomitees der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands und Vorsitzender des Ministerrates der Deutschen Demokratischen Republik; Hermann Axen, Mitglied des Politbüros und Sekretär des Zentralkomitees der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands; Günter Mittag, Mitglied des Politbüros und Sekretär des Zentralkomitees der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands; Oskar Fischer, Mitglied des Zentralkomitees der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands und Minister für Auswärtige Angelegenheiten der Deutschen Demokratischen Republik; Friedei Trappen, stellvertretender Leiter der Abteilung Internationale Verbindungen des Zentralkomitees der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands; Klaus Willerding, Stellvertreter des Ministers für Auswärtige Angelegenheiten der Deutschen Demokratischen Republik; Friedmar Clausnitzer, Stellvertreter des Ministers für Außenhandel der Deutschen Demokratischen Republik; Julian Hollender, Außerordentlicher und Bevollmächtigter Botschafter der Deutschen Demokratischen Republik in der Volksrepublik Moçambique.